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PrImEra quInCEna DE aBrIL
PróXIma EDICIón mIÉrCoLEs 22 DE aBrIL

Encuentre estas y otras noticias en www.pascanasweb.com

EntrEgaron una nuEva
unIDaD haBItaCIonaL En EL
marCo DEL PLan “montE

BuEy, mI Casa”
--------------------------------------

JustInIano PossE: EL
munICIPIo aDquIrIó 3 

hECtárEas a Los fInEs DE Ins-
taLar La PLanta DE rECICLaDo
--------------------------------------
santa EufEmIa: EntrEgaron

trEs vIvIEnDas soCIaLEs
--------------------------------------
PasCanas: ConstruyEn una

rED DE fIBra óPtICa quE
LLEvará IntErnEt y tv DE

aLta DEfInICIón a Los hogarEs
--------------------------------------
montE maíz: PrEsEntaron EL

InformE fInaL DEL
CamPamEnto DE saLuD

Pascanas, Escalante, Posse y
Bismarck votan el 14 de junio
Por estos días varios
mandatarios de la re-
gión firmaron el De-
creto de Convocato-
ria a Elecciones a los
fines de definir quien
será el nuevo Inten-
dente en cada comu-
nidad. La fecha pre-
vista es el venidero
domingo 14 de junio.
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JJuussttIInnIIaannoo  PPoossssEE

El municipio adquirió 3 hectáreas a los
fines de instalar la Planta de reciclado
La municipalidad adquirió

un predio de 3 hectáre-
as, a los fines de trasladar
el antiguo basural.
El predio se encuentra a 2
kilómetros fuera de la localidad
en dirección este, apartado
de la línea de vientos norte -
sur y de los predominantes
noreste de nuestra región.
En tanto, el acceso puede
hacerse por ruta o por camino

público consolidado, garanti-
zando el acceso durante todo
el año aún cuando las condi-
ciones climáticas sean des-
favorables.
Otro punto tenido en cuenta
fue su ubicación colindante a
la planta de tratamiento cloa-
cal, por lo cual se centraliza
en una zona específica el ma-
nejo de los principales resi-
duos generados en la locali-

dad.
También, las autoridades de
medioambiente contemplaron
que fuera una zona no inun-
dable, lo que posibilita el en-
terramiento en profundidad.
El proyecto incluye en el mis-
mo espacio la instalación de
la Planta de Reciclado de Re-
siduos Sólidos Urbanos que
también será trasladada de
su lugar actual.

nuEvos BanCos y mEsas En ParquEs PúBLICos
La Muncipalidad ha instalado mesas y bancos para parques,

tal como ya se ha hecho en distintos parques e instituciones
de la localidad, en el IPEM 212 Hilder Odilio Galassi.
------------------------------------------------------------------------------
EsPECIaLIsta EstuDIa EL EstaDo ConstruCCItIvo DE La

soCIEDaD ItaLIana
El arquitecto Enrique Zanni, especialista en Patologías de

la Construcción, tomó muestras del estado actual de la in-
fraestructura edilia del lugar.
Luego tras los estudios pertinentes brindará un diagnóstico

sobre el estado del mismo.
------------------------------------------------------------------------------

sInDICato y munICIPIo aCuErDan suBa saLarIaL
Se trata de un 31 % de aumento. Es mismo será escalonado

a lo largo de 2015. El primer ajuste será del 10 %; seguida-
mente un 5 % antes de mitad de año. En tanto, el restante
16 % en los últimos 6 meses de 2015, dividido en dos
cuotas de un 8 % de incremento cada una. 

BrEvEs - LaBorDE

horarios de atención al público:
De lunes a viernes: 09:30 a 12:30 hs. - 18:00 a 22:00 hs. sábados: 09:00 a 15:00 hs. 
Bv. Colón 959 – Bell ville - tel.: 03537 - 427100 / 416061 - info@fupeu.com.ar – fupeu@nodosud.com.ar

◘ 34 familias salieron sorteadas para
acceder a nuevas viviendas a través de
créditos hipotecarios en el marco del
Programa de Crédito argentino.
Se trata de dúplex de dos dormitorios que
van desde 64 a 66 m2.
Este proyecto urbanístico tiene línea de
créditos destinada a familias que no poseen
terreno propio y que deseen acceder a una

de las viviendas construidas por el Programa,
a través de los diversos emprendimientos
urbanísticos que se emplazan en distintos-
lugares del territorio nacional.
tItuLarEs: 070, 001, 062, 010, 080,
011, 041, 042, 069, 043, 065, 067, 015,
006, 030, 064, 049, 018, 074, 026, 068,
017, 079, 032, 040, 086, 054, 072, 078,
061, 046, 053, 003.

Pascanas: sortearon las 34 viviendas de Pro.Cre.ar.

CURSOS 2015 
CharLa InformatIva: viernes 10 de abril - 19:30 horas

COCINA:
• Panadería y Pastelería Artesanal Nivel  Medio.
• Cocina Regional Internacional y Fusión.

NEGOCIACIÓN DE LOS RECURSOS HUMANOS

CURSOS DE LA FACULTAD DE CIENCIAS MÉDICAS
universidad nacional de Córdoba

• Asistente Terapéutico en Discapacidad.
• Programa Anual de Asistencia en 
Emergencias y Rescate.

CURSOS CELSIUS 2015 
CharLa InformatIva: viernes 17 de abril – 19:30 horas

• Electricidad Domiciliaria e Industrial (6 meses). • Refrigeración I (6 meses).
• Refrigeración II (6 meses) – Optativo para egresados de Refrigeración I -
• Reparación de Lavarropas Automáticos / Microondas (4 meses).
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Etruria: Presentaron el Programa de Extensión
universitario para adultos mayores 

PPaassCCaannaass

La municipalidad inaugu-
ró el salón de usos múl-

tiples “Eva Perón” y la ofi-
cina de Empleo.
La flamante unidad será des-

tinada a las distintas áreas de
capacitación, actividades so-
ciales, culturales y educativas.
Los fondos para la construc-

ción del edificio surgieron del
programa “Construir Empleo”
y de la Municipalidad local.
“Construir Empleo” depende

del Ministerio de Trabajo, Em-
pleo y Seguridad social, te-
niendo como objetivo principal
potenciar las calificaciones y
habilidades laborales de tra-
bajadores afectados por pro-
blemáticas de empleo, a partir
de su incorporación en peque-
ñas obras de infraestructura.
El acto inaugural estuvo pre-

sidido por el intendente Rodolfo
Filipponi; la secretaria de go-
bierno, Mónica Romero; miem-
bros del Concejo Deliberante;

entidades educativas; el cura
párroco, Omar Ponzi quien
bendijo las instalaciones fun-
cionarios municipales.
En su alocución, Rodolfo Fi-

lipponi subrayó: “Una vez que
tomamos conocimiento de los
distintos programas, entre ellos
“Construir Empleo”, hicimos
rápidamente un acuerdo para
poder poner este programa en
marcha. El mismo conjugaba
la formación teórica y práctica
para varios jóvenes que tenían
una necesidad laborar. Pero
lo más importante de todos

es que algunos estos jóvenes
ya se han incorporado a la
actividad privada desarrollando
sus primeras labores”.
Y agregó: “Se van a comenzar

nuevos programas que tengan
este norte, el de la capacita-
ción, el del esfuerzo y el de la
inserción laboral, para que en-
cuentren su lugar dentro de la
sociedad”.
Filipponi, confirmó que se

construirá en el predio la nueva
Sala del Concejo Deliberante
y una oficina destinada al área
de salud.

se inauguró formalmente el sum de
Barrio Berlín

◘ El viernes  27 de marzo el Director del Instituto de
Extensión, Dr. omar Barberis, participó de la apertura
y presentación del PEuam (Programa de Extensión
universitaria para adultos mayores) en Etruria.
En la oportunidad se firmó el convenio y protocolo de
trabajo, entre el Instituto de Extensión y la Municipalidad
de Etruria, para el dictado de los siguientes talleres: Teatro,
Fotografía Digital, Psicología y Narradores Orales; los
cuales iniciarán su dictado a partir de la semana del 06 de
abril.
Participaron de la presentación, por el Instituto de Extensión,
la Asesora Pedagógica del PEUAM, Lic. Ana Francia,
además de los docentes: Florencia Artuzo (prof. de Psico-
logía), Alicia Perrig (Prof. de Narradores Orales) y Emiliano
Lavezzini (Prof. de Fotografía Digital) y alumnos del pro-
grama, quienes compartieron con los asistentes experiencias
de los talleres en Villa María.  Por la Municipalidad de
Etruria participaron el Sr. Intendente Municipal, Héctor
Mario Baravalle, y la coordinadora del PEUAM Etruria,
Susana Aguirre.
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Teledigital Pascanas y
global telecomunicacio-

nes, dieron inicio a la obra
de conexión de fibra óptica
de los nuevos barrios cons-
truidos bajo el Pro.Cre.ar.
Los usuarios beneficiados con

el servicio no solo tendrán In-
ternet de alta velocidad, sino
que además se le sumará te-
levisión de alta definición.
Según precisaron desde am-

bas empresas se está cons-
truyendo una RED PON/FTTH
de última Generación, lo que
posiciona a Pascanas en la
vanguardia tecnológica del in-
terior del país.

funCIonamIEnto
La tecnología de telecomuni-

caciones FTTH (del inglés Fi-
ber To The Home), también
conocida como fibra hasta la
casa o fibra hasta el hogar,
se basa en la utilización de
cables de fibra óptica y siste-
mas de distribución ópticos
adaptados a esta tecnología
para la distribución de servicios
avanzados, como el Triple
Play: telefonía, Internet de
banda ancha y televisión, a
los hogares y negocios de los
abonados.
Por su parte, una red óptica

pasiva, es una red punto-mul-

tipunto que lleva una conexión
de fibra óptica hasta la casa.
Las RED PON presentan una

arquitectura similar a las redes
de cable. En las redes de
cable existen varios nodos óp-
ticos, unidos con la cabecera
a través de fibra óptica, de
los cuales se llega a los abo-
nados mediante cable coaxial.
Las redes ópticas pasivas sus-
tituyen el tramo de coaxial por
fibra óptica monomodo y los
divisores eléctricos por divi-
sores ópticos. De esta manera,
se eliminan todos los compo-
nentes activos existentes entre
el servidor y el cliente.

PPaassCCaannaass

Construyen una red de fibra óptica que llevará
Internet y tv de alta definición a los hogares
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mmoonnttEE  BBuuEEyy

En el marco del progra-
ma “monte Buey, mi

Casa”, la administración
que conduce el intendente
Edwin riva, entregó las lla-
ves de la décimo segunda
vivienda.
La flamante unidad se en-
cuentra en calle Esteban Pia-
cenza 1018, en el sector norte
de la localidad, y fue adjudi-
cada a la vecina Paola Buc-
zek, quien recibió como ob-
sequio el árbol de la vida.
El Intendente, en su alocución
resaltó la dinámica que ad-
quirió el Plan de Viviendas

gracias  al  compromiso  asu-
mido por  los  adherentes  y
ponderó  el  trabajo  del  equi-
po administrativo y técnico
que está afectado al progra-

ma.
También, anticipó que en el
transcurso de los próximos
meses se entregarán otras
viviendas.

Entregaron una nueva unidad habitacional
en el marco del plan “monte Buey, mi Casa”

◘ Continuando con el programa de construcción de
viviendas sociales que lleva adelante la municipalidad
de santa Eufemia, el pasado 16 de marzo se entregaron
3 unidades habitacionales a vecinos de la localidad.
Una de las casas, pertenece a la iniciativa provincial de
"Kits de Materiales para Construcción de Viviendas" y fue
adjudicada a la familia de Víctor Bianchetta.
En tanto, las dos restantes tuvieron como beneficiarias a
Berta Rosales y Lili Tello.
Seguidamente se concretó una reunión con los adjudica-
tarios del Circulo Cerrado de Construcción de Viviendas.
En la misma estuvo presente la arquitecta Matilde Solis,
el intendente Gerardo Allende y Concejales.

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx
xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

santa Eufemia: Entregaron tres viviendas sociales



◘ El ministro de agua, ambiente y servicios Públicos
fabián López, se reunió con los intendentes del Comité
de la cuenca baja del rio Ctalamochita para evaluar la
situación luego de las inundaciones y avanzar en so-
luciones hídricas en la región.
“Hicimos una evaluación integral y puntual en cuanto a
cada una de las localidades sobre el fenómeno hidrome-
teorológico que sufrimos en la Provincia y se plantearon
distintos estudios para ir dando respuestas a todas las in-
quietudes y situaciones”, sostuvo el ministro López
En la ocasión, junto a técnicos de la universidad nacional
de Córdoba y de la Universidad Nacional de Villa María,
cada uno de los jefes comunales presentes expuso la si-
tuación de sus localidades tras las inundaciones de los úl-
timos días y se plantearon necesidades e inquietudes de
los trabajos a realizar de inmediato y los que se deberán
hacer a futuro.
“El comité técnico se reunirá periódicamente para seguir
estudiando cómo van los estudios técnicos y la dirección
de los trabajos, siendo la próxima reunión a fines de abril”,
finalizó el funcionario.
Entre todos los asistentes se hizo una evaluación hidrológica
y meteorológica que permitirá diseñar futuros protocolos
de acción y de remediación de las regiones damnificadas.
López se comprometió a trabajar en conjunto con las uni-
versidades para analizar técnicamente cuáles serán las
tareas preventivas y de regulación del agua para evitar
desbordes hídricos a futuro y llevar tranquilidad a los habi-
tantes.
Participaron de la reunión los intendentes de Villa María,
Eduardo Accastello; de Ballesteros, Orlando Brusa; Ba-
llesteros Sud, Carolina JARA;  de Bell Ville, Nelson Ipérico;
de Monte Leña, Marta Accastello;  de Morrison, Jorge
Cura; de Pampayasta Sud, de San Marcos Sud, Leandro
Cornara;  de Villa Ascasubi,  Zully Fonsedca de Salvi y de
Villa Nueva,  Guillermo Cavagnero.

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx
xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

se conformó el Comité técnico de trabajo de la
Cuenca del río Ctalamochita

InformaCIónEL MEDIO
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◘ quedó inaugurada la sede administrativa y técnica del
sistema de traslados de Emergencia (sitrEm), que funciona
desde hace un año y medio en la localidad.
El espacio, propiedad de la Cooperativa Agrícola Ganadera de

Monte Buey, se encuentra enclavado en el Predio Central del Fe-
rrocarril (ex balanza) y contiene a la oficina del Sistema y
albergará en su interior a la Ambulancia. Este asentamiento del
SiTrEm se posibilitó gracias al gesto solidario de la entidad coo-
perativa que cedió en carácter de comodato dicho lugar para que
el Municipio establezca allí la base de operaciones.
En el acto, Edwin Riva dijo: “Necesitábamos un espacio físico

donde el personal pudiera reunirse y encontrarse, y ante eso la
Cooperativa Agrícola puso a disposición este lugar. Lo acondicio-
namos y lo dotamos de algunas comodidades para los trabajadores
y aquí está siendo presentado; tiene baño y espacio para guardar
la ambulancia”, expresó el escribano y subrayó el aporte desinte-
resado de la institución: “Realmente debemos agradecer la ge-
nerosidad de la Cooperativa Agrícola, estamos inmensamente
agradecidos”.
En la misma oportunidad, el Jefe Municipal presentó la Ambulancia

modelo 2011 que, proveniente del Hospital “Dr. Lorenzo Cólica”,
desde hoy pasó a prestar servicios para el SiTrEm, puesto que el
nosocomio público ahora cuenta con una unidad 0 kilómetro de
Alta Complejidad, que fue gestionada por el Intendente ante el
gobierno nacional.

EELLEECCCCIIoonnEEss  mmuunnIICCIIPPaaLLEEss monte Buey: abrieron oficina y presentaron
la nueva ambulancia del  sitrEm

Por estos días varios
mandatarios de la re-

gión firmaron el Decreto de
Convocatoria a Elecciones
a los fines de definir quien
será el nuevo Intendente en
cada comunidad. La fecha
prevista es el venidero do-
mingo 14 de junio.
En el caso de Pascanas, el
actual mandatario local Ro-
dolfo Filipponi (Frente Para
la Victoria) va por la reelec-
ción y se medirá con el refe-

rente de Unión Por Córdoba,
Mario Porta y un represen-
tante de la Unión Cívica Ra-
dical que aun no se ha con-
firmado (saldrá por una en-
cuesta que se realiza por es-
tas horas).
Por su parte, en W. Esca-
lante, María Esther Filippa
(Campo Popular) buscará un
segundo mandato. Mientras
que el candidato opositor por
el justicialismo, será Rubén
Gribarello.

Colonia Bismarck, también
elegirá a su nuevo intendente,
Juan Carlos Manea (Frente
Para la Victoria) se postulará
para otro periodo de gobier-
no.
A esta fecha se suman Jus-
tiniano Posse, gobernada por
Gerardo Zuin; Morrison, ac-
tualmente a cargo de Jorge
Cura (Frente Para la Victoria)
y San Marcos Sud, conducida
por Ariel Cornara (Frente
Para la Victoria).

Pascanas, Escalante, Posse y
Bismarck votan el 14 de junio

InformaCIón EL MEDIO
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monte maíz: medicina no avala el informe 
del Campamento de salud

EEDDIIttoorrIIaaLL

◘ tras la presentación del informe final del Campamento
de salud (ver página 15 y 16). El decano de Ciencias
médicas, gustavo Irico, señaló  que “no tiene ninguna rela-
ción con la presentación, que corre por cuenta de la muni-
cipalidad de monte maíz y de quien la lleva adelante”.
Por su parte, el presidente del Concejo Deliberante, Ignacio

Silva, recordó que el relevamiento fue solicitado formalmente a
la UNC por las autoridades municipales y un grupo de vecinos
en una reunión con el rector, Francisco Tamarit, “para lo cual
incluso se firmó un convenio”, informó.
En el informe se aclara que la interpretación de los datos es

“exclusiva responsabilidad” de los 8 profesionales de la UNC
que firman el trabajo, encabezados por Medardo Ávila Vázquez,
Luciana Ruderman, Eduardo Maturano y Bryan Mclean.
También se precisa que el estudio se realizó a partir de la

cátedra de Clínica Pediátrica de la UNC, como actividad de ex-
tensión, del Consejo Directivo de Ciencias Médicas, con la
aprobación del Consejo Académico del Departamento de Geo-
grafía de la Facultad de Filosofía y Humanidades, y el apoyo
del Programa Suma 400 del Rectorado de la UNC.
En diciembre pasado, una nota suscripta por Irico ante una

consulta del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentos
de la Provincia consignaba que “las consideraciones sobre los
resultados que tomaron estado público no son avaladas por
esta Facultad”. La nota también precisaba que el estudio
consistía en una actividad de extensión, cuyos resultados
parciales “de ninguna manera pueden considerarse como con-
secuencia de un protocolo de investigación”.

E l gobierno de la pro-
vincia de Córdoba, a
través del goberna-

dor De la sota y un grupo
de funcionarios, siguen mon-
tando una gran campaña po-
lítica, usando como vehículo
las inundaciones.
Continuamente los anuncios

publicitarios nos señalan sobre
las heladeras, kit de viviendas,
sillas y mesas que están en-
tregando; los viajes que reali-
zan a cada punto afectado por
inundación, bla, bla, bla, bla.
Mientras ello ocurre, ni el Es-

tado Nacional (que no envía
los fondos prometidos y ningún
funcionario de alto nivel llevó
a Córdoba para evaluarlo que
está ocurriendo), ni el Estado
Provincial, están proyectando
que trabajos hay que hacer a
futuro para que este tipo de

situaciones no deje a miles de
evacuados sin viviendas y bie-
nes personales.
Un ejemplo vale de muestra,

se le prometió a los Consorcios
Camineros 50 millones de pe-
sos para obras de manteni-
miento y recuperación de ca-
minos. En esta zona, sólo han
recibido 5 mil pesos. Dinero
que alcanzan para llenar un
tanque de gas oil (una burla).
Pero todos prosigue igual, se

los aplaude en los actos, se
los recibe con caravanas, se
les agradece como a un Padre
cuando envían dinero para pin-
tar un escuela o hacer mante-
nimiento a una sala, etc.
No será tiempo de dejar de

pedir dádivas y posteriormente
agradecer cuando los funcio-
narios mínimamente cumplen
con sus obligaciones para los

que fueron votados o desig-
nados. No será tiempo de co-
menzar a exigirles que se pon-
gan a la altura de las circuns-
tancias y respeten a la sociedad
en su conjunto. No será tiempo,
de que se dejen de usar los
fondos públicos para sacar be-
neficios personales y políticos.
No será tiempo, de que se
deje de usar la caja para com-
prar voluntades. No será tiem-
po, de dejarár de dictaminará
a dedo quien es el beneficiario
de una obra pública o no.
Próximamente, habrá eleccio-

nes de todo tipo, municipales,
provinciales y nacionales. No
será tiempo, de castigar con
el voto a quienes no cumplen
con sus promesas o nos pro-
meten cosas que sabemos que
son imposibles de cumplir.
Sólo es una reflexión.

hay cosas que parecen no cambiar más



Sección DEPORTES

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄  ttEE rr CC EE rr aa DDII vv II ssII óó nn ►►►►►►►►►►►►

◄◄◄◄  zzoo nnaa aa  ►►►► ◄◄◄◄  zzoo nn aa BB  ►►►►

zzoo nnaa aa  --   11°°   ffEE CChhaa zzoo nn aa BB  --   44°°   ffEE CC hh aa

J. newbery 3 pts.
Independiente 3 pts.
Lambert 1 pts.
recreativo 1 pto.
sarmiento (I) 0 pts.
alianza 0 pts.
--------------------------------------

Lagunense 9 pts.
olimpo 7 pts.
atenas 5 pts.
argentino 4 pts.
atlético 4 pts.
talleres 3 pts.
g. renny 1       pto.

Lamber ganaba 3 a 0 y recreativo se lo
empató en los últimos minutos

ffúúttBBooLL  --   LL IIggaa  BBEECCCCaarr  vvaarrEELLaa  

Olimpo 3 Vs. 0 Atlético
Talleres 1 Vs. 0 G. Renny
Lagunense 0 Vs. 1 Atenas

Newbery 3 Vs. 0 Sarmien (I)
Independien 3 Vs. 1 Alianza
Lambert 1 Vs. 1 Recreativo

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄  ttaaBBLLaa DD EE PPoo ssII CCII oonnEEss ►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►

oLImPo 3 vs. 0 atLÉtICo

O: Carlos Serial – 10´ pt - (Penal)
O: Osvaldo Neyra - 11´ st.
O: Osvaldo Neyra – 20´ st.

taLLErEs 3 vs. 0 g. rEnny

T: Diego Gabetta – 36´ pt.
T: Luciano Ceballos - 42´- pt.
T: Joaquín Ghi – 40´ st.

LagunEnsE 1 vs. 0 atEnas

L: Nicolás Lazarte – 40´ st.

LIBrE: argEntIno

J. nEwBEry 0 vs. 1 sarmIEnto (I)
S: Mauricio Ortíz – 2´ pt.

InDEPEnDIEntE 4 vs. 2 aLIanza

I: Gerardo Rodríguez – 8´ pt.
A: Maxi Gómez – 11´ pt.
I: Germán Salera – 14´ pt. – Penal.
A: Diego Bersia – 31´ pt.
I: Facundo Tordi – 1´ st.
I: Josua Lomello – 28´ st.

LamBErt 3 vs. 3 rECrEatIvo

L: Ignacio Sánchez – 12´ pt.
L: Juan Acuña – 16´ pt.
L: Joaquín Poveda – 7´ st.
R: Francisco Giraudo – 14´ st.
R: Nicolás Piacenza – 26´ st. – Penal.
R: Hernán Ponce - 30´ st.

◄◄◄◄  11°°   ffEECChhaa  --   zzoonnaa  aa  ►►►►◄◄◄◄  44°°   ffEECChhaa  --   zzoonnaa  BB  ►►►►

zona a - sEgunDa fECha
Lambert vs. Jorge newbery

recreativo vs. Independiente
alianza vs. sarmiento (I)

zona B - quInta fECha - LIBrE: LagunEnsE
atenas vs. talleres

g. renny vs. olimpo
atlético vs. argentino



LLIIggaa  BBEELLLLvvIILLLLEEnnssEE

◄◄◄◄◄◄◄◄  DDII vv II ss II oo nn aaLL aa  ►►►►►►►► ◄◄◄◄◄◄◄◄  DDII vv II ss II oo nn aa LL BB  ►►►►►►►►
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matienzo y villa argentina en la cima de la tabla
◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄  qquuIInnttaa  ffEECChhaa  ►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►►

argentino (m.J.) 0 vs. 1 v. argentina
Dep. roca (g.r.) 0 vs. 1 matienzo

Progreso 3 vs. 2 talleres (B.v.)
Dep. Leones (L) 0 vs. 1 sarmiento (L)

Bell (B.v.) 1 vs. 0 san Carlos (n)
san martin 2 vs. Def. de Juventud (J.P.)

san martín (mJ) 1 vs. 0 Central
firpo 2 vs. Luro y 30 de Junio

Complejo 3 vs. 2 sp. unión
Defensores (saL) 1 vs. 2 argentino (Bv)

river Plate 0 vs. 1 Defensores (sms) 
talleres (Bv) 2 vs. 0 tiro federal

Matienzo 15 pts.
Villa Argentina 15 pts.
Sarmiento 12 pts.
Bell 9 pts.
Argentino 6 pts.
Talleres 6 pts.
Defe. de Juventud 5 pts.
Progreso 5 pts.
San Carlos 4 pts.
Dep. Roca 3 pts.
San Martín 3 pts.
Leones 1 pto.

Talleres (B) 15 pts.
Complejo (JP) 11 pts.
Argentino (BV) 10 pts.
Unión (M) 8 pts.
San Martín (MJ) 7 pts.
Central (BV) 7 pts.
Sp. Unión (O) 4 pts.
Luro y 30 de Junio 4 pts.
Defensores (SMS) 4 pts.
Tiro Federal (MJ) 4 pts.
River Plate (BV) 3 pts.
Firpo (SMS) 1 pto. 

◄◄◄◄  ttaa BBLLaa DDEE PPoossII CC II oonnEEss --   aa  ►►►► ◄◄◄◄  ttaa BBLL aa DD EE PPoo ssII CC IIoo nnEE ss --   BB  ►►►►



Sección AGROPECUARIA
IInnffoorrmmEE  IInnttaa

Mientras la superficie
sembrada y la deman-

da mundial de alimentos au-
mentan, el manejo de los
suelos con rotaciones que
incluyan diversos cultivos,
sumados a la siembra di-
recta, permiten una agricul-
tura sustentable. rotaciones
intensivas con trigo, cente-
no, cebada y maíz, mejoran
el contenido de carbono y
la estabilidad estructural y
protegen al suelo de la ero-
sión por el agua y el viento.
“Desde el Instituto de Suelos

y desde el Programa Nacional
de Suelos del INTA, se está
preconizando una agricultura
más intensiva que aproveche

mejor los recursos y que atien-
da, fundamentalmente, a di-
seños de rotaciones más efi-
cientes de cultivos”, dijo Miguel
Taboada, director de ese ins-
tituto del INTA.
Luego de 28 años de medir

el efecto de las secuencias de
cultivos y los sistemas de la-
branza sobre los contenidos
de carbono y nitrógeno total y
su relación con el rendimiento,
especialistas del INTA Marcos
Juárez –Córdoba– explicaron
que “un nivel superior de car-
bono en el suelo puede lo-
grarse incorporando pasturas
perennes en base a alfalfa en
las rotaciones”.  Además, “la
siembra directa permitiría ele-

var el nivel de carbono super-
ficial del suelo en los sistemas
de producción y mantener un
equilibrio productivo sustenta-
ble más elevado que con la
labranza convencional”.
A partir de sus ensayos de

labranza de larga duración,
Hugo Marelli y Juan Arce, de
esa unidad del INTA, desta-
caron que “en 40 años la siem-
bra directa continua de soja y
trigo gana 10 % más de car-
bono en el suelo, en compa-
ración con la siembra directa
sólo de soja”.
Alternar la secuencia trigo/soja

con cultivos anuales también
reduce las pérdidas de carbo-
no. “Un nivel superior de car-

suelos: cultivos anuales y rotaciones eficientes
para protegerlo

bono en el suelo y de susten-
tabilidad puede lograrse incor-
porando pasturas perennes en
base a alfalfa en las rotacio-
nes”, precisó Marelli. Los en-
sayos mostraron que los sis-
temas mixtos agrícola-gana-
deros incrementaron entre el
13 y el 19 % el carbono total
por hectárea en los 25 cm de
profundidad.
agrICuLtura sustEntaBLE
Para Taboada, “el uso de la

labranza convencional era el
principal factor desencadenan-
te de degradación de suelos
y, en este sentido, la adopción
masiva de la siembra directa
es sin duda un avance”. El re-
siduo del cultivo anterior queda
en la superficie y mantiene o
incrementa el carbono del sue-
lo, si se incluyen cultivos que
lo dejen en forma abundante.
En la Argentina, desde hace

más de cuatro décadas, la
siembra directa contribuye a
limitar o detener los procesos
de pérdida de suelo por el
agua y el viento, aunque los
problemas de degradación aún
son importantes, ya que su
adopción se dio con una fuerte
prevalencia de la soja. En ese
sentido, dijo: “Hacer cualquier
monocultivo es malo, sea soja
o sea maíz, desde el punto de
vista de la proliferación de ma-
lezas y plagas”.
Para proteger el suelo, el ma-

yor obstáculo es la repetición
de los cultivos que dejan el
suelo poco cubierto, gran parte
del año. Lo que en la región

pampeana ocurre con la soja,
sucede en el norte con el al-
godón o en el oeste con el gi-
rasol. Según Taboada, “cuando
se hacen estos cultivos, el
gran problema es que tienen
sistemas de raíces muy po-
bres”.
Una agricultura sustentable

requiere de rotaciones más
convenientes. Mantener el trigo
en las secuencias o hacer cul-
tivos de cobertura, con verdeos
en invierno o, según la región,
con centeno, avena, maíz, ce-
bada o sorgo, mejora notable-
mente la calidad de los suelos.
“Son gramíneas que tienen un
sistema de raíces muy fibroso,
fasciculado, que puebla la su-
perficie de los suelos y los
mejora”, dijo.

más PrEsIón ProDuCtIva

El desafío de incrementar la
productividad sin degradar el
recurso gana cada vez más
importancia en el mundo, con
300 millones de hectáreas de
tierras productivas deterioradas
en forma irreversible y el 60
% de las restantes, con pro-
cesos de degradación avan-
zados.
En la Argentina, a diferencia

de lo que sucedía 25 años
atrás, cuando se sembraban
unas 20 millones de hectáreas
–ahora son más de 30– y se
producían unas 25 millones
de toneladas de granos, contra
las casi 100 actuales, hoy exis-
te mucha mayor presión de
producción sobre los suelos.



aaggrrIICCuuLLttuurraa
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La Cámara de la Indus-
tria aceitera de la re-

pública argentina (CIara)
y el Centro de Exportado-
res de Cereales (CEC), en-
tidades que representan
un tercio de las exporta-
ciones argentinas, anun-
ciaron que durante la últi-
ma semana (entre el
30/03/15 y el 01/04/15) las
empresas del sector liqui-
daron la suma de
380.839.481 dólares. asi-

mismo, el monto liquidado
desde comienzos de año
hasta el 01 de abril  as-
ciende a 3.406.692.131 dó-
lares.
La liquidación de divisas
está fundamentalmente re-
lacionada con la compra de
granos que luego serán ex-
portados ya sea en su mismo
estado o como productos
procesados, luego de una
transformación industrial.
Debido a la necesidad de

comprar el grano con antici-
pación a la exportación como
grano o como aceites, hari-
nas proteicas o biodiesel la
mayor parte del ingreso de
divisas en este sector se
produce con antelación a la
exportación, dicha anticipa-
ción varía según el grano u
oleaginosa que sea y según
el año y el momento de la
campaña agrícola, en función
a la venta por parte del pro-
ductor de las cosechas.

Las cerealeras liquidaron más
de 3.000 millones de dólares en
el primer trimestre del año



Sección SALUD

mmoonnttEE  mmaaIIzz

Por expresa solicitud del
municipio  y de vecinos

de la red de Prevención de
monte maíz, se realizó una
evaluación de la situación
sanitaria ambiental del pue-
blo entre los días 14 y 18
de octubre de 2014. La pre-
ocupación de los poblado-
res radica en el aparente
aumento del número de per-
sonas afectadas por enfer-
medades graves como cán-
ceres y colagenopatías ocu-
rridas en los últimos años.
Se llevo adelante un proceso
programado de recolección
de datos con el cual construir
un diagnostico del estado de
Salud Colectivo Ambiental del
pueblo. Con médicos y estu-
diantes de Medicina de la
UNC se realizó un censo epi-
demiológico. Geógrafos y es-
tudiantes de geografía de la
UNC realizaron un análisis
del entorno socio-ambiental
y un equipo de químicos de
la UNLP concretaron dosajes

de contaminantes de suelo,
aire y agua del lugar, y en
sangre de un grupo de vecinos
voluntarios. Se recabaron con-
sentimientos informados en
todas y cada una de las ac-
ciones.
Se recabo información del
62% de la población, que pre-
sento un alto nivel de escola-
ridad, baja desocupación y
buena cobertura social. Se
destacaron dos conjuntos de
familias, uno vinculada a las
industrias metalúrgicas del lu-
gar (24% de la población ana-
lizada) y otro a la actividad
agrícola (18,4%).
En el análisis del entorno
ambiental se destaca la au-
sencia absoluta de bosque
nativo en toda la zona y me-
diana a baja densidad arbolea
en el pueblo; un deficiente
proceso de tratamientos de
residuos sólidos urbanos; una
línea de empresas cerealeras
y grandes acopios de granos
en zona central que despide

de los silos cascarillas de gra-
nos cargadas de glifosato y
clorpirifós; la provisión de agua
para uso humano contiene
bajo contenido de arsénico
(0,5ugr/l) desde hace 16 años;
también hay baja exposición
a radiación electromagnética.
La zona rural reúne 65.000
has donde se aplican 630.000
litros de pesticidas por año,
estos cultivos reciben repeti-
das aplicaciones de plaguici-
das a escasos metros de las
viviendas del pueblo. En el
interior del radio urbano de-
tectamos 22 galpones y han-
gares de maquinas de pulve-
rizar y alta concentración de
pesticidas en el suelo del pue-
blo, el enorme volumen de
pesticidas que se utilizan en
la región es almacenado, ma-
nipulado y circula en el interior
del pueblo lo que quedo de-
mostrado en que en el 100%
de las muestras se detecto
glifosato, clorpirifós y ciper-
metrina.

Presentaron el informe final del campamento de salud
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Los datos médicos destacan
que los problemas respirato-
rios obstructivos recidivantes
se encuentran muy aumen-
tados (39% contra 22%) con
respecto a referencias de la
Ciudad de Córdoba y la dis-
tribución espacial refiere una
concentración en la zona sur,
donde es más frecuente que
se concentre la cascarilla des-
prendida por los acopios de
granos. El hipotiroidismo mos-
tro una presencia que supera
casi por el doble a la consi-
derada normal. Artritis reuma-
toide y lupus se mostraron
también aumentadas por dos
veces en relación a la fre-
cuencia esperable, el lupus
eritematoso sistémico se pre-
sentó en una relación de 1
caso cada 516 vecinos cuando
los últimos datos mundiales
refieren 1 enfermo cada 1123
habitantes. Diabetes tipo II
mostro una prevalencia similar
a la de referencia (6%).
Los abortos espontáneos su-
peraron por más de tres veces
la prevalencia esperada (de
9,98% en Monte Maíz vs 3%
en Argentina) y las malforma-
ciones congénitas fueron un

72% superior a la tasa nacio-
nal, pero se estima que esta
cifra es muy superior ya que
solo pudimos contabilizar a
niños que sobreviven con mal-
formaciones (no contamos
muertos).
En cáncer confirmamos la
sospecha de médicos locales
y vecinos, los casos nuevos
por año son tres veces más
frecuentes, para Monte Maíz
se estima entre 11 y 13 casos
de cáncer nuevos por año,
en 2014 detectamos 35. El
ajustes de tasas para igualar
distribución por edad con re-
lación a Ciudad de Córdoba,
tanto por el método indirecto,
como por el directo, siguió
mostrando importantes dife-
rencias. En prevalencia de
cáncer a 5 años Monte Maíz
reflejo una tasa 2.4 veces
más elevada. Con respecto a
la edad de los enfermos se
pudo documentar que en Mon-
te Maíz se enferman de cán-
cer personas más jóvenes
que en toda Córdoba, lo que
también descarta que nuestro
pueblo tuviera más casos por
contener una población de
mayor edad. En mortalidad el

cáncer es primera causa de
muerte y un vecino de cada
2,5 o 3 fallecidos muere de
cáncer, mientras en todo el
país muere 1 de cáncer cada
5 fallecidos. Complementa-
riamente los análisis de co-
rrelación demostraron que las
personas vinculadas a tareas
agrarias tienen una probabili-
dad de enfermar tres veces
mayor a lo que no tienen esa
actividad: OR de 3,5 (IC 1,45
- 8,58).
Conclusión: En nuestra ex-
ploración sobresalen algunas
enfermedades que superan
las frecuencias conocidas en
poblaciones de referencia; en-
fermedades a las que es ine-
vitable vincular con niveles
elevados de contaminación
con agroquímicos detectados
en el entorno de la localidad.
Este vínculo se resalta ante
la existencia de mecanismos
racionales en la relación. Mon-
te Maíz muestra un aumento
de afecciones graves como
neumopatías, cáncer, abortos,
malformaciones congénitas,
hipotiroidismo y colagenopa-
tías para las que existen fuer-
tes indicios de que se desen-

cadenan y/o acentúan en el
contexto de intensa contami-
nación con plaguicidas que
refiere este estudio ambien-
tal.
aclaración: este estudio se
realizó a partir de la Cátedra
de Clínica Pediátrica de la
Facultad de Ciencias Médicas
de la Universidad Nacional
de Córdoba, contó con la apro-
bación, como actividad de Ex-
tensión Universitaria, del Con-
sejo Académico de la Facultad
de Cs. Medicas de la UNC,
también fue aprobada por el
Consejo Académico del De-
partamento de Geografía de
la Facultad de Filosofía y Hu-
manidades de la UNC y el
apoyo del Programa SUMA
400 del Rectorado de la UNC
y del Municipio de Monte Maíz

posibilitó la concreción del
campamento sanitario. Los
autores quieren destacar que
todos lo expresado en este
informe corre por nuestra ex-
clusiva responsabilidad y es
nuestra interpretación de los
datos; no es nuestra intención
comprometer la posición de
las instituciones que nos apo-
yaron, y menos aun de sus
autoridades que pueden ex-
presar diversos intereses po-
líticos, económicos e ideoló-
gicos.
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